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ATA Nº 015/2021 

 

Aos vinte e oito (28) dias do mês de junho de dois mil e vinte e um (2021), 

às dezenove horas (19h00min), no Plenário Vereador Alberto Schmitz da 

Câmara de Vereadores de Roca Sales, Estado do Rio Grande do Sul, 

reuniram-se os (as) senhores (as) Vereadores (as) para uma Sessão 

Ordinária. O Presidente da Mesa Diretora, Vereador Cleiton Telocken, 

assumiu a direção dos trabalhos, tendo como Vice-Presidente, Vereador 

Gilvani Bronca e Secretário, Vereador Tairo Weirich. Presentes os 

seguintes Vereadores: Antonio Valesan, Cleber Scotta, Henrique Pivatto, 

Jaquisele dos Santos, Nelson Vasconcelos Salvador e Paulo Ricardo 

Gonçalves. Havendo quórum regimental, o Presidente declarou aberta a 

Sessão, após informou que não seria feita a leitura da Ata de n° 014/2021, 

sendo que a mesma foi disponibilizada de forma eletrônica, em dias 

anteriores, de imediato o Presidente colocou a Ata em discussão e votação, 

sendo aprovada integralmente e por unanimidade. A seguir passou-se à 

Ordem do Dia. EXPEDIENTE DO EXECUTIVO:  Ofício n° 080/21, 

encaminhando resposta aos requerimentos e/ou indicações dos Vereadores 

desta Casa. Ofício nº 082/21, encaminhando cópia das Leis Municipais 

números 1.900/21 e 1.901/21, sancionadas em 18 de maio de 2021. Ofício 

nº 083/21, encaminhando os Projetos de Leis números 020/21 e 021/21, 

para apreciação. Ofício n° 141/2021 do Planejamento, solicitando a 

indicação de um membro titular e um suplente da Câmara Municipal de 

Vereadores para compor a representação no COMUDEC (Conselho 

Municipal de Defesa Civil).EXPEDIENTE DO LEGISLATIVO: Parecer 

das Comissões de Constituição e Justiça e Orçamentos e Finças, sobre o 

Projeto de Lei n° 018/21, de 16 de abril de 2021. Requerimentos de 

números 051/2021, 052/2021 e 053/2021, do vereador Nelson Vasconcelos 

Salvador. Requerimento de n° 054/21, da vereadora Jaquisele dos Santos e 

Certifico que a presente. Ata foi 
aprovada por unanimidade, na 
Sessão do dia 05/07/2021, e 
publicada no painel oficial da 
Câmara no dia 06/07/2021. 

Roca Sales, 06/07/2021. 
 

Lucas Matheus Zerwes 
Diretor de Expediente 
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dos vereadores Gilvani Bronca e Cleiton Telocken. Requerimento de n° 

055/2021, do vereador Paulo Ricardo Gonçalves. Indicações de números 

033/2021 e 034/2021, da vereadora Jaquisele dos Santos. Indicação de n° 

035/2021, do vereador Cleber Scotta. EXPEDIENTE EXTERNO: Não 

houve. Lidos os expedientes, o Presidente, diante do parecer das Comissões, 

protocolado na Sessão, solicitou de imediato, a leitura do Projeto de Lei nº 

018/2021, que altera a Lei Municipal nº 689/06, que autoriza o Município 

de Roca Sales a prestar serviços a terceiros com o uso de máquinas, 

equipamentos, implementos e caminhões próprios, contratados ou locados, 

e dá outras providências. A seguir, foi solicitado ao Relator para fazer a 

leitura do parecer, o qual foi favorável à aprovação do Projeto. Assim, o 

Presidente colocou a matéria para apreciação e votação do Plenário, 

restando aprovada, por unanimidade. Prosseguindo, o Plenário foi 

consultado sobre a possibilidade de apreciar e votar, de forma imediata, os 

Projetos protocolados na Sessão. O Plenário concordou com a proposta. 

Assim, foi determinada a leitura dos projetos, de forma individual. Projeto 

de Lei nº 020/21: autoriza abertura de Crédito Especial no valor de R$ 

100.000,00, visando aplicação de recursos vinculados provenientes do 

Governo do Estado, indica recursos, e dá outras providências. Projeto de 

Lei nº 021/21: autoriza o Poder Executivo a celebrar Termo de Colaboração 

com a Câmara de Indústria, Comércio Agropecuária e Serviços de Roca 

Sales, e dá outras providências. Lidos os Projetos, os mesmos foram 

colocados para apreciação e votação do Plenário, restando todos aprovados, 

por unanimidade. Na apreciação do Projeto de Lei n° 021/21, o Presidente 

convidou o Senhor Renato de Vargas Presidente da Câmara de Industria e 

Comércio de Roca Sales (CIC) para explanar sobre a proposta do Projeto de 

Lei, onde também prestou contas sobre o Natal Premiado 2020. Ao final 

endossou as campanhas da CIC e sanou dúvidas dos vereadores. 

Prosseguindo, o Presidente consultou o Plenário sobre a possibilidade de 

apreciar e votar, de forma imediata, os Requerimentos protocolados. O 

Plenário aprovou a proposta. O Presidente salientou que o Requerimento n° 

054/2021, foi retirado por pedido da vereadora autora Jaquisele dos Santos. 

Dessa forma, foi determinada a leitura das proposições. Requerimento nº 

051/2021, do vereador Nelson Vasconcelos Salvador, solicitando para que 

seja oficiado o Poder Executivo Municipal, no intuito de verificar a 

alteração na Lei Municipal n° 1.385/2013, no intuito de revisar o valor do 

Vale-Alimentação no âmbito da Administração Direta do Município de 

Roca Sales. Requerimento nº 052/2021, do vereador Nelson Vasconcelos 
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Salvador, solicitando para que o Senhor Prefeito Municipal oficie à 

Secretaria Municipal de Obras, para que realize a instalação tubulação entre 

a Linha Sete de Setembro e a Rua Emilio Lengler, próximo à praça que será 

construída no Bairro Sete de Setembro. Requerimento nº 053/2021, do 

vereador Nelson Vasconcelos Salvador, solicitando para que seja oficiado o 

Poder Executivo Municipal, no intuito de verificar a possibilidade de 

encaminhar um Projeto de Lei para conceder auxílio combustível para os 

agentes comunitários de saúde. Requerimento n° 055/2021, do vereador 

Paulo Ricardo Gonçalves, solicitando para que seja oficiado o Poder 

Executivo Municipal, no intuito de promover a remoção dos veículos não 

circulantes que se encontram no pátio do Parque de Máquinas, saber as 

condições que os mesmos se encontram e que utilidade os veículos possuem 

para o município. Os vereadores proponentes apresentaram as razões dos 

seus pedidos. Os Requerimentos foram colocados para apreciação e votação 

do Plenário, restando aprovados por unanimidade. Na apreciação do 

requerimento n° 051/2021, o vereador Paulo Ricardo Gonçalves, disse ser 

necessário equiparar o valor do vale refeição dos servidores conforme 

outros municípios. O vereador Cleber Scotta, salientou que também estava 

pensando sobre o assunto, salientou ser muito importante está ajuda. Na 

apreciação do Requerimento n° 052/2021, o vereador Paulo Ricardo 

Gonçalves informou ser de fundamental importância este requerimento, 

devido o assoreamento do local. Na apreciação do Requerimento n° 

053/2021, o vereador Gilvani Bronca sugeriu ser mais coincidente repassar 

o decimo terceiro as agentes de saúde, pois algumas agentes não possuem 

veículos próprios. O vereador Paulo Ricardo Gonçalves, salientou sua 

preocupação na parte jurídica do requerimento, pois o município não poderá 

se responsabilizar sobre os veículos de terceiros. No requerimento n° 

055/2021, o vereador Cleber Scotta, salientou a necessidade de leiloar estes 

veículos não utilizados, sendo que a remoção dos mesmos não resolveria o 

problema. O vereador Gilvani Bronca, informou que estes municípios são 

oriundos de doações e não compras do município. A seguir, o Presidente 

determinou a leitura das Indicações. Indicação de n° 033/2021, da vereadora 

Jaquisele dos Santos, indicando, para que, através da Secretaria 

Responsável, instale uma lixeira grande na Rua 31 de outubro, atrás da Casa 

do real. Indicação n° 034/2021, da vereadora Jaquisele dos Santos, 

indicando para que, através da Secretaria Responsável, instale uma placa de 

proibido jogar lixo, na Rua Darcí Azambuja próximo ao final empresa Beira 

Rio.  Indicação n° 035/2021, do vereador Cleber Scotta, indicando, para 
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que, através do Setor Responsável, seja feita a manutenção do acesso à 

propriedade do Sr. Jovani Lutz, na Linha Borges de Medeiros (Serrinha). A 

seguir, o Presidente solicitou a apresentação do relatório de viagem dos 

colegas que viajaram a Brasília nos dias 21 a 25 de junho. Os Vereadores 

Antonio Valesan, Cleiton Telocken, Gilvani Bronca e Paulo Ricardo 

Gonçalves, apresentaram o relatório, relatando, em suma, que participaram 

de várias reuniões e visitas em gabinetes de Deputados Federais e 

Senadores, onde foram protocolados ofícios solicitando Emendas para o 

Município e para o Hospital Roque Gonzáles. E os Vereadores Gilvani 

Bronca e Paulo Ricardo Gonçalves, apresentaram informações de suas 

participações no curso Giro Legislativo. Dando andamento, o Presidente da 

Casa solicitou a escolha de dois vereadores para representarem a Câmara de 

Vereadores no Conselho Municipal da Defesa Civil (COMUDEC), sendo 

definido como titular o vereador Paulo Ricardo Gonçalves e suplente a 

vereadora Jaquisele Janaina dos Santos. Na sequencia, o Presidente 

convidou os representantes da Coordenação da Defesa Civil para 

explanarem sobre o plano de ação conforme solicitado pelo requerimento n° 

045/2021 do vereador Paulo Ricardo Gonçalves. O Senhor Silvio Norberto 

Zart, ressaltou a importância da participação de todos na Defesa Civil, no 

momento está sendo reestruturada no município. O Senhor Gilmar Fin, 

informou que a Defesa Civil Municipal está criada desde o ano de 2002, 

sendo que tinham pessoas que desde daquela época estavam na coordenação 

da Defesa Civil, frisou que ela está divida em dois órgãos sendo a 

Coordenaria da Defesa Civil e o Conselho Municipal de Defesa Civil. 

Salientou ainda que todos os eventos que causam prejuízos a população 

fazem parte da Defesa Civil, devendo este trabalho ser organizado 

previamente. O vereador Antonio Valesan, sugeriu à busca de apoio as 

empresas para auxiliar na Defesa Civil, disse serem fundamentais pontos 

estratégicos para atuarem nos momentos necessários, assim como notificar 

as pessoas para saírem de suas residências no momento de cheias. O 

vereador Paulo Ricardo Gonçalves, endossou a importância da Defesa Civil 

Municipal, pois em épocas criticas é extremamente fundamental essa 

organização, relatou alguns fatos ocorridos nas cheias de 2020. Disse ser 

necessário um plano de ação para organizar a Defesa Civil, assim como a 

busca de recursos, equipamentos e pessoas voluntárias capacitas. Destacou 

a importância da comunicação da Defesa Civil e necessidade de uma régua 

de medição no município, salientou ser necessária uma central de contato, 

informações em rádios, sites e cartilhas. Ao final parabenizou a 
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administração pela postura de organização da Defesa Civil. O vereador 

Gilvani Bronca, solicitou mais responsabilidade a Coordenação da Defesa 

Civil, endossou a necessidade de disponibilidade de contato, parabenizou a 

administração pela reestruturação da Defesa Civil. O vereador Nelson 

Vasconcelos Salvador, parabenizou a todos envolvidos na Defesa Civil em 

especial ao Senhor Silvinho Zart e a Primeira Dama Cassia Fontana pela 

atuação na última cheia. Ao final os representantes agradeceram o espaço 

usado na Câmara de Vereadores. Dando andamento, o Presidente salientou 

que o Prefeito Municipal Amilton Fontana irá utilizar a tribuna atendendo 

ao requerimento n° 049/2021, do vereador Gilvani Bronca, afim de 

esclarecer sobre os imóveis públicos do município. Após, o Senhor Amilton 

cumprimentou a todos e disse estar à disposição dos vereadores. O 

Vereador Gilvani Bronca, solicitou a informação das condições dos imóveis 

municipais. O Prefeito esclareceu que os alguns imóveis municipais 

precisam ser regularizados, sendo extremamente difícil conseguir as 

escrituras, devido os custos, burocracias e outros trâmites necessários, tendo 

como meta a entrega das escrituras de todos os imóveis públicos até o final 

do seu mandato, podendo o valor de regularização chegar em torno de 

R$100.000,00 (cem mil reis). Ressaltou que atualmente é necessário 

escrituras para implantar obras nestas áreas e não causar transtornos futuros 

para o município, ademais informou que gira em torno de 50 imóveis não 

regularizados. Outro assunto abordado foi o Plano Diretor que será 

encaminhado a Câmara de Vereadores provavelmente em meados de 2022. 

O vereador Gilvani Bronca, salientou que a população deve contribuir no 

cuidado do patrimônio público, após abriu espaço para os demais colegas. O 

vereador Tairo Weirich, disse ser importante às praças no bairro, trazendo 

assim uma imagem melhor para o município, outro ponto destacado foi o 

plantio de mudas frutíferas nas calçadas do município. O Prefeito, disse que 

está trabalhando para ter pequenas praças nas comunidades. O vereador 

Nelson Vasconcelos Salvador, trouxe a importância  de verbas oriundas do 

executivo para o legislativo, ademais solicitou saber mais sobre o britador 

móvel. O prefeito disse ser parceiro do legislativo, a respeito do britador 

salientou que o município vai montar o britador móvel. O vereador Paulo 

Ricardo Gonçalves, salientou a importância da regularização dos imóveis 

municipais, sendo a Câmara de Vereadores parceira desta ideia. O vereador 

Antonio Valesan, sugeriu a utilização do Plano Diretor que já se iniciou 

anteriormente, a fim de evitar custos maiores, salientou a importância de ter 

um espaço para um CTE. O Prefeito disse que será utilizado o Plano Diretor 



   6 

site: www.camararocasales.com.br  -  e-mail: secretaria@camararocasales.com.br 

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES 
Rua Eliseu Orlandini, 28, Centro, Roca Sales/RS 

CEP 95735-000 – Fone: (51) 3753-2731 

da época, somente será atualizado para os dias de hoje, ademais informou 

que a área alagável próximo a construção da escola, podendo este ser 

utilizado como um parque com campos, pista de skate e demais. Ao final 

agradeceu pelo espaço. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: O vereador 

Henrique Pivatto, devidamente inscrito, endossou suas indicações 

principalmente as de acesso a propriedades rurais, salientou que na resposta 

do pedido ao acesso da propriedade do Senhor Alceu Stump o qual está 

aguardando para ser arrumada, seria necessário usar a lei de incentivo ao 

produtor rural, porém indagou que propriedades que não produzem muito 

possuem acessos muitas vezes melhor que os produtores maiores. Ainda 

destacou a necessidade de colocar quebra-molas ou faixas de segurança no 

Bairro Vinte e um de Abril, pois já ocorreram acidentes no local, caso não 

sejam colocados pediu a remoção das placas. Finalizando disse que as 

pedras de calçamento realmente foram levadas até sua propriedade, porém 

tratava-se de pedras de calçamento do município, disse jamais se beneficiar 

de bens públicos, pois se trata de propriedade particular. O vereador Cleber 

Scotta, devidamente inscrito, disse estar com dificuldade no atendimento de 

pedidos, deixando claro para alguns secretários que todos os vereadores 

sejam tratados de forma igualitária, solicitou que o Prefeito deve cobrar aos 

seus secretários a igualdade nos pedidos. Ainda sugeriu uma peneira de 

cascalho, pois a mesma é importante para o município. Aproveitou a 

oportunidade para reforçar sua indicação de melhorias ao acesso da 

propriedade do Senhor Jovani Lutz. Ao final, apresentou uma emenda de 

R$100.000,00  do Deputaddo Jerônimo Goergen para o Hospital Roque 

Gonzálves, salientou estar feliz pela busca de recursos, onde o seu partido 

PP sempre vem deixando o legado no município. O vereador Nelson 

Vasconcelos Salvador, devidamente inscrito, apresentou um pouco de seus 

trabalhos, agradecendo ao Poder Executivo por atender seus pedidos e 

reformar as Creches Municipais. Agradeceu ao Senhor Raul Senna pelo 

Projeto Luz do Amanhã e percussão, também agradeceu a Sandra Gedoz 

pelo empenho de anos em projetos sociais, disse estar extremamente feliz 

pelas crianças atendidas nestes projetos. Agradeceu pela aprovação de seus 

requerimentos. Ao final informou que os acessos particulares deveriam ser 

feitos através dos incentivos e não pelo município. O vereador Gilvani 

bronca, devidamente inscrito, defendeu o trabalho dos vereadores, sendo de 

extrema importância em questões de aprovação de Projetos, onde nenhum 

vereador está querendo o protagonismo, diferente de algumas autoridades 

federais que buscam ter seu protagonismo, destacou a importância de 
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valorizar os vereadores, parabenizou o vereador Cleber Scotta pela busca de 

recursos. Ainda informou que a ida a Brasília o fez refletir, sobre mostrar 

Roca Sales para Brasília, sugeriu fazer um vídeo institucional mostrando 

nossa cidade na marcha dos vereadores em Brasília, assim como foi feito 

em 2017, salientou ser importante a divulgação do nosso município e 

região, disse que levaria o vídeo até Brasília para mostrar nossa cidade. O 

vereador Paulo Ricardo Gonçalves, devidamente inscrito, demonstrou a 

importância dos trabalhos dos vereadores, mostrando suas preocupações 

com a sociedade, tem se orgulhado muito desta legislatura. Agradeceu a 

servidora Fabiele Brandt pela prestação dos serviços, agradeceu também 

aos servidores da casa Lucas Zerwes e Gustavo Mezzomo pelos serviços 

que estão prestando, parabenizou o Presidente Cleiton Telocken pela forma 

que está conduzindo a Câmara de Vereadores, agradeceu ao Prefeito 

Municipal Amilton Fontana pelo papel que está fazendo no município, 

agradeceu ao Silivio Zart por atender e auxiliar demandas da população e 

dos vereadores. Endossou a importância das obras asfálticas dentro do 

município. Ao final pediu para todos tomarem cuidado, pois a pandemia 

ainda não acabou.  A pedido de alguns vereadores, o Presidente colocou em 

votação a ida de alguns vereadores a Porto Alegre no decorrer das semanas. 

Restando aprovado por unanimidade.  Ao final, o Presidente lembrou que a 

próxima Sessão Ordinária ocorrerá no dia 05 de julho de 2021, às 19 horas. 

Nada mais havendo a se tratar, declarou, sob a proteção de Deus, encerrada 

a Sessão. Sala das Sessões, 28 de junho de 2021. Registre-se. Publique-se. 
 

 

 

Cleiton Telocken                           Gilvani Bronca             Tairo Weirich 

Presidente                      Vice-Presidente              Secretário 
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Jaquisele J. dos Santos                   Nelson V. Salvador Paulo R. Gonçalves 

Vereadora           Vereador   Vereador 
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